



## **Le cadastre : une gestion centralisée, une action territoriale**

Adeline Denoeud

Service des Archives Économiques et Financières

### **Résumé :**

Le Service des archives économiques et financières propose un regard sur la politique cadastrale en France – essentiellement au XX<sup>e</sup> siècle – à travers les documents produits par l'échelon central des ministères relevant de son périmètre. Il s'agira dans un premier temps d'étudier l'organisation administrative du cadastre et son évolution, liée à l'analyse critique de son fonctionnement mais aussi aux évolutions technologiques et des missions. La présentation portera également sur les hommes qui composent le cadastre en France. Comment sont-ils recrutés ? Quelle formation reçoivent-ils initialement et durant leur carrière ? Quels sont les différents corps constituant le service du cadastre ? Durant l'intervention, nous nous interrogerons aussi sur la répartition des fonds cadastraux entre les différentes institutions patrimoniales, et plus particulièrement sur la complémentarité entre les documents du SAEF et ceux se trouvant aux Archives départementales. L'intervention proposée par le SAEF présentera donc les matériaux à disposition du chercheur qui souhaite étudier les hommes, leurs pratiques et, grâce à la diversité des fonds conservés, leurs réseaux.

### **France's Land Registry: Centralised Management, Regional Action**

#### **Abstract :**

Using documents generated at central level by the ministries within its area of responsibility, the Economic and Financial Archives Department (SAEF) will present an overview of land registry policy in France, primarily in the 20th century. We will begin by examining the administrative organization of the land registry and how it has evolved, taking a critical look at its operation as well as technological developments and changes to its remit. The presentation will also focus on France's land registry professionals. How are they recruited? What training do they receive, both initially and throughout their careers? What are the different corps that make up the Land Records Office? During our presentation, we will also examine how land registry records are allocated to heritage institutions (museums, archives, libraries, etc.), and specifically the complementarity between the SAEF's documents and those



found in archives départementales. Our proposed presentation will thus discuss the materials available to researchers wishing to study people, practices and – thanks to the variety of our collections – their networks.